



Chers frères et soeurs en Christ,
chers frères et soeurs de tant de confessions diverses,

chaque jour, nous prenons de plus en plus conscience qu'une véritable guerre est menée contre l'environnement naturel. Les catastrophes qui se présentent à nous sous diverses formes nous le rappellent : fonte des glaciers, inondations, tempêtes, désertification et montée des océans. A chacun de ces phénomènes sont liées des conséquences diverses telles que les migrations climatiques, les conflits armés, la pauvreté généralisée, etc.

La 29e Conférence des Parties à la Convention des Nations Unies sur le changement climatique (**Cop29**), qui s'est tenue à Bakou, en Azerbaïdjan, et s'est achevée il y a quelques jours, est un pas potentiel de la communauté internationale vers une possible réconciliation avec la création qui attend une véritable conversion écologique de notre part. La Convention compte actuellement 198 Parties (197 pays plus l'Union européenne).

Dans la prière qui nous réunit chaque 27 du mois pour les victimes d'un conflit armé, pour une région du monde compromise par la guerre, ou sur une question concernant la violence généralisée, nous voulons remettre entre les mains de Dieu les conclusions de la Cop29. sur l'adoption de plans nationaux transparents visant à réduire les émissions de CO2 dans l'atmosphère, à soutenir la transition écologique, y compris dans les pays les plus pauvres, et à mettre en œuvre des plans d'action durables et rapides pour maîtriser les températures et rester en deçà du seuil de 1,5°C.

Que le Dieu de la paix entende notre prière commune et inspire de bonnes pensées et de bonnes actions.

Que le Seigneur vous donne la paix

Assise, novembre 2024

+ Domenico Sorrentino, évêque